

Grupo Parlamentario Socialista de Cortes Generales

> Grupo Socialista

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Carrera de San Jerónimo, 40 28014 Madrid

D. ODÓN ELORZA GONZÁLEZ, Diputado por Gipuzkoa, perteneciente al Grupo Parlamentario Socialista del Congreso, al amparo de lo establecido en el Art. 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta la siguiente pregunta en relación con "la licitación del concurso de obras del nuevo Centro Penitenciario en Gipuzkoa" al Gobierno para que le sea contestada por escrito.

EXPOSICION DE MOTIVOS

El Gobierno no está cumpliendo los compromisos adquiridos hace seis años de proceder a la construcción de un Centro Penitenciario en San Sebastián que dote a Gipuzkoa de un equipamiento digno y acorde con las necesidades del trabajo de los funcionarios y de la población reclusa.

El nuevo Centro vendrá a sustituir a la vieja Cárcel existente en el área de Txomin, situado en el barrio donostiarra de Martutene, siendo su desaparición muy necesaria. Tanto por tratarse de una instalación muy vieja y precaria como por encontrarse en un suelo inundable de la vega del río Urumea en la ciudad de San Sebastián. Además, impide avanzar a una operación de regeneración urbanística integral en el barrio señalado, una actuación de su Ayuntamiento con gran contenido social en sus objetivos.

En el año 2011 se realizó por SIEPSA el concurso público para adjudicar las obras del nuevo Centro Penitenciario para Gipuzkoa. La actuación contaba con toda la financiación pero al llegar el nuevo Gobierno paralizó el proceso de adjudicación, tras su toma de posesión en diciembre de 2011, con el fin de ajustar y racionalizar el proyecto y reducir su coste.

Lo cierto es que la planificación de la desaparición de la vieja Cárcel y su traslado fue objeto de una intensa negociación entre todas las partes interesadas. La decisión conllevó importantes acuerdos urbanísticos, expropiaciones y compromisos con los vecinos afectados, así como la firma de un Convenio, en marzo de 2011, entre los responsables de Instituciones Penitenciarias, SIEPSA y la Alcaldía del Ayuntamiento de San Sebastián.



Grupo Parlamentario Socialista de Cortes Generales

> Grupo Socialista

Carrera de San Jerónimo, 40 28014 Madrid Tras aquel retraso, en los Presupuestos Generales del Estado para 2014 se recogió una partida global de 106 millones de euros en un plurianual (ejercicios 2014-2017) destinada a sacar la obra a licitación del Centro Penitenciario (Norte III) para Gipuzkoa, en terrenos de los Altos de Zubieta en el municipio de San Sebastián.

Sin embargo y pese a sucesivos anuncios del Gobierno en los últimos dos años, las obras no se sacan a concurso.

Por todo ello, y ante la falta de respuestas concretas por parte del Gobierno a las cinco Preguntas presentadas en distintos años por el diputado firmante, se formulan al Ministro del Interior, las siguientes PREGUNTAS:

- 1. ¿Qué razones existen para no haberse licitado todavía las obras del Centro Penitenciario Norte III para Gipuzkoa, a ubicar en terrenos de los Altos de Zubieta en San Sebastián?
- 2. ¿Por qué ha incumplido el Gobierno su compromiso de sacar a licitación las obras del Centro en los ejercicios de 2015 o en el 2016?
- 3. ¿Cuál sería el tipo de licitación? ¿Se desglosará la ejecución del proyecto en diferentes fases?
- 4. ¿Cuáles son las previsiones de calendario que maneja el Gobierno sobre la licitación, inicio de las obras, finalización y puesta en marcha del Centro Penitenciario?.
- 5. ¿Es consciente el Ministerio de los graves perjuicios sociales y urbanísticos que el retraso en la construcción de la Cárcel provoca en la operación pública de regeneración urbanística de un territorio degradado y con problemas de inundabilidad, como es el barrio de Txomin en Martutene, lugar donde se encuentra la vieja Cárcel?

En APalacio del Congreso de los Diputados, a 26 de octubre de 2017

ELDIPUTADO

ODÓN ELORZA GONZÁLEZ

PORTAVOZ DEL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA 20/bgf/l/6